

## Österreichischer Spielepreis '24 komplettiert! - Spiele-Empfehlungen für die noch junge Spiele-Saison 24/25

Pünktlich zu den Herbstferien vervollständigt die Österreichische Spiele-Akademie mit der Bekanntgabe der nach Sparten getrennten Empfehlungslisten den Österreichischen Spielepreis '24 – da ist für jeden was dabei!

Bereits Ende Juni erfolgte die Bekanntgabe des **Spiel-der-Spiele 2024 Mycelia** (Ravensburger) und der sechs ausgezeichneten Spiele-Hits, die den nach Sparten (Kinder, Familien, Freundesrunden, Experten, Karten und Trends) kategorisierten Empfehlungslisten voranstehen. Weitere insgesamt 45 Spiele werden somit „vor den Vorhang“ gestellt (siehe Folder in Anhang), da einerseits die individuellen Vorlieben in Bezug auf Thema, Mechanik, Konzept oder Design eines Spiels verschieden sind, andererseits die Zahl an Veröffentlichungen jährlich weiter steigt und sich das Spiele-Spektrum verbreitert.

„Gerade jetzt, wo die neue Spiele-Saison so richtig anläuft, geben diese Empfehlungen Orientierung bzw. Überblick und bieten Ansatzpunkte für die kommenden Spielefeste, wo nach Herzenslust getestet werden kann. Garantiert frei von In-App-Kauf-Optionen bieten die empfohlenen dreidimensionalen Spaßbringer überdies gemeinsame, anhaltende Spielfreude ohne Extra-Kosten – gerade in diesen Zeiten ein Faktor“, sagt Thomas Bareder von der Österreichischen Spiele-Akademie.

Summa summarum gilt: Das in Qualität und Vielfalt begeisternde Spiele-Angebot '24 bietet ein breiter werdendes Themenspektrum an Neuerscheinungen, das auch für die kleine Geldbörse leistbar bleibt!

Hier ein Gusto-Macher und Kurzüberblick über die Listen – Bildmaterial-unterstützte Beschreibungen und die kompletten im Folder des Österreichischen Spielepreis angeführten Empfehlungslisten finden Sie anbei und auf [www.spielepreis.at](http://www.spielepreis.at).

- Im Bereich der Kinderspiele empfehlen wir, sich beispielsweise in die Rolle von herzigen Jung-Feuerdrachen zu versetzen, mit Tierstempeln die Bauernhof-Weide zu füllen oder mit Mini-Polstern um sich zu werfen.
- Familien sollten unter anderem mal als Fischer einen Ausflug auf einem Seidentuch in die Malediven wagen, sich bei der Ausgrabung von Dino-Knochen geschickt anstellen oder auch beim hektischen Aufbau einer unterirdischen Hochschaubahn helfen.
- Freundesrunden wiederum wird ein Besuch der Galerie der Künste ebenso nahegelegt, wie die brenzlige Situation von Mäusen in einer Kuckucksuhr nachzuspielen oder eine Reise durch die Zeit zu unternehmen.
- Experten werden in der raumfahrerischen Zukunft mit der Rettung der Menschheit beauftragt, bauen das goldene Heiligtum der Sikhs auf und werden sich den Hexenprozessen stellen müssen.
- Beim Kartenspielen dürfen wir Tiere in wilden Bikini-Kreationen bewundern, Wikinger im Drachenboot auf Handelsreise schicken und mit 007's Poker-Alternative bluffen.

- Trends 2024:
  - Liegen Ihnen Spiele zum Thema Umwelt und Nachhaltigkeit am Herzen, so würden wir Ihnen anraten, sich der Revitalisierung eines Moores anzunehmen, sich mit der Erderwärmung in einem globalen Entwicklungsspiel auseinanderzusetzen oder zum Wiederaufbau einer Zivilisation für ein besseres Leben in Reterra zu entschließen.
  - Wohl kaum demonstrativer als eine zeitgemäße Variante des Ur-Klassikers „Mensch ärgere dich nicht“ lässt sich der Branchen-Trend „Neues von Altbekanntem“ erfassen.
  - ... und dass Faltechniken in Spielen zu spannenden Labyrinthen umgesetzt werden können, wird in einem Solo-Spiel des Branchen-Trends „Pocket“ Games sichtbar.

Ergänzend an dieser Stelle bemerkenswert, dass auch reine Zwei-Personen-Spiele wieder in Mode gekommen sind. Immerhin sechs davon, teils kooperativ, teils kompetitiv, finden sich auf den Listen. Vom Einbruchs-Spaß und Landeflug Simulator zu klassisch anmutenden, aber neuartig-frischen Taktikspielen.

Abschließend wollen wir noch auf die anstehenden großen Spielefeste hinweisen, bei denen sich auch der Österreichische Spielepreis mit einem Stand präsentiert und selbstverständlich zu Testspiel und Beratung einlädt.

Spieletage des Landes Oberösterreich: Linz – 9. und 10. November

Kärntner Spieletage: Villach – 15. bis 17. November

Spiele Spektakel: St Pölten – 16. und 17. November

FamilyPlus Spielefest: Wien – 23. und 24. November

Festival der Spiele: Graz – 23. und 24. November

Spiel-Aktiv: Innsbruck – 29.11. bis 1. Dezember



## Über die Österreichische Spiele-Akademie

Der Zweck des gemeinnützigen Vereins „Österreichische Spiele-Akademie“ ist die ausschließliche und unmittelbare Förderung des Gesellschaftsspiels in Österreich. Neben der Vergabe des Österreichischen Spielepreises organisiert und veranstaltet dieser Treffen österreichischer bzw. in Österreich lebender Autoren, Spiele-Test-Veranstaltungen, sowie Spielefeste, etc. ... und unterstützt wissenschaftliche Arbeiten und Forschung zum Thema Spiel.

### Kontakt und Rückfragen:

Österreichische Spiele-Akademie

Thomas Bareder / Dagmar de Cassan

Tel: 0699/10111054, Mail: [t.bareder@spielepreis.at](mailto:t.bareder@spielepreis.at)